

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

ARQ. 12. - NOV. 523

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 30 de Agosto de 1904

Un Barato de Muebles

NUNCA VISTO EN ESTA CAPITAL
ZARAGOZA, 24

Calenturas rebeldes

para su pronta y completa curación, nada mejor que las
GRAJEAS LOPE RUPEREZ
Vendidas en las farmacias, a 2 pesetas caja.
En Sevilla, farmacia del Dr. Matos y A. Bernarte.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Conversión de un anarquista

Lo que dice Salvador

El autor del crimen espantoso del Liceo, preso en Barcelona, ha reconocido sus errores; de anarquista, se ha convertido en cristiano convencido. Si protesta fuertemente contra algo, es contra los explotadores de la credulidad y la miseria de los obreros. Ayer, cediendo a sugerencias de su conciencia y a la evocación de sus pensamientos hacia la verdad y la razón, se confesó al juez Sr. Matos. Creíase que moriría inconfeso e impenitente, creíase que mantendría su estoicismo y orgullo de falso apóstol; la fe le ha tocado el alma y tras la confesión viene la voluntaria penitencia.

Salvador se muestra expansivo, más dueño de sí. Es otro muy distinto del que había en Zaragoza y en el banquillo de la Audiencia. Un rector de El Noticiero de Andalucía relata así una visita hecha a Salvador. Durante más de una hora se sintió la síntesis de sus manifestaciones, ordenadas las incoherencias, eslabonadas las ideas, ligados los propósitos y los recuerdos.

Un poco de historia

—Se cree (habla Salvador) que respondió el crimen del Liceo al grito de Pallás "la venganza será terrible". Nada más inexacto. Mi proyecto fué madurado en Valencia, cuando estuve preso. Entonces dije: Cada palo que ha caído sobre mí, costará lágrimas de sangre. Murió Pallás, pero sus palabras en mí nada influyeron. Yo no tenía que vengarme. Yo tenía solamente que realizar un proyecto, exclusivamente mío, de hacer pagar a la sociedad sus injusticias y explotaciones. No es esto decir que yo no estuviera conforme con Pallás. El y yo éramos los hombres de acción en el anarquismo de aquí. Nos comprendíamos y nos completábamos. En cierta ocasión estuvimos a punto de hacer una sonada, en plena Gran Vía; yo tenía una bomba y él había planeado la acción.

Si Pallás no hubiera hecho lo que hizo, no por esto habría yo desistido de mi empresa; y si hubiéramos realizado el propósito a que me refero antes, no habrían sido veinte ni treinta, habrían sido por cientos las víctimas de nuestro atentado.

Salvador filósofo

Durante mucho tiempo yo he creído que únicamente por el terror podían ser borrados los desvelos sociales. Tan conscientemente comprendía yo y realizaba la misión que me impuse, que no entendí fuera delito castigar a los explotadores de los que trabajan y sufren. Pero desde que me veo preso, en tantos días de soledad y meditación, he leído y releído a Balmes; su admirable filosofía me ha convencido; he llegado a un análisis de sus obras, y he adquirido el convencimiento de que únicamente por la abundancia del bien puede llegarse a la anulación del mal, y no por la abundancia de los bienes materiales, sino del bien inherente a la posesión del concepto de lo bueno y lo justo. Yo creía proceder en justicia cuando realicé el atentado del Liceo; hoy veo que la justicia no inspiró acto semejante. En todo cuanto ahora realizo y me propongo realizar, obedezco solo a las enseñanzas de Balmes, de cuyos textos estoy saturado. Si los hombres los conociesen como yo los conozco y los practicasen como yo me siento capaz de hacerlo, otro sería el estado de la sociedad.

Explicaciones

El odio al capital movió mi brazo y extravió mi mente. Le suponía el mayor enemigo de los desheredados, pero ahora veo que el enemigo mayor del obrero no es el capital. Los centros políticos en que se le halaga y domina, son sus peores consejeros. Malo es ir a la taberna, mal es acudir a sitios de juego y de corrupción, pero es peor formar parte de asociaciones cuyo único objeto positivo es servir de pedestal a quienes explotan la credulidad y la ignorancia populares.

Explotados por sus patronos, explotados por los que se dicen sus redentores, los hijos del trabajo apenas ganan para atender a sus urgentes necesidades. Sin ir más lejos, el ejemplo del propagandista Pablo Iglesias demuestra la verdad de lo que digo. Y el tal Iglesia es un desgraciado. Yo no envidio sus prosperidades, porque son a costa del sudor de los pobres; y no se redime al pueblo viviendo a costa suya.

—La felicidad de los obreros, como la de todos los hombres, está en vivir dentro de su hogar más que en los centros a que concurren perdiendo en ellos las horas que deberían consagrarse a sus hijos y a sus deberes. Hoy comprendo todo esto, y como lo comprendo y lo siento lo digo.

—Cuanto se notice de que los anarquistas, al morir buscan notoriedad y fama póstumas, es un error. Proceden por convicción personal, interna, y en ellos nada puede el influjo del ejemplo que dan al pagar sus culpas los que han ido delante en la realización de la obra por todos acariciada.

—Mientras las desigualdades sociales subsistan, el anarquismo—que está más arraigado y extendido de lo que se cree,—se hará sentir hasta imponerse. Para evitar esto, la sociedad solo tiene un medio; practicar lo que Balmes

aconseja; hacer que la abundancia del bien impida la existencia del mal.

La conversión

Hace meses que una persona de piadosos sentimientos, visitando a Salvador, le preguntó si tenía inconveniente en dejar colgar a la cabecera de su cama un escapulario de la Virgen. Salvador contestó:

—Como no puedo impedirlo, cuelgue usted lo que quiera.

Algun empleado de la cárcel, al ver el escapulario, le dijo:

—¿Qué es eso? ¿Vamos por el buen camino?

—No, señor; ahí han puesto eso y ahí está hasta que un día lo coja y lo tire...

—¿...hasta que un día pida que lo retiren de ese sitio.

Este antecedente conviene sea tenido en cuenta, porque tal vez el regalo del escapulario fuera la determinante de la conversión del famoso anarquista. Oigamos a éste:

—Algunas personas, desde los primeros días de mi prisión, me hicieron ofertas para ver si a cambio del bienestar y del porvenir de mi hija claudicaba yo. Rechacé las ofertas. Yo no podía rectificar sino por convencimiento. Si en mi hija me hubieran puesto diciéndome: —Tu hijo o tus hijos, habría dicho: Que mi hija sea sacrificada conmigo.

Hoy, gracias a Balmes, he conocido la verdad. Hoy no soy anarquista. Hoy deploro con toda mi alma lo que hice. Hoy, por propio impulso, he llegado a lo que no hubiera consentido cuando tenía carácter de imposición. Mis ojos ven claro; la luz que me ilumina es la de la verdad, y a la verdad me debo. Yo he tachado de inhumanos a mis guardianes, y ahora reconozco que sólo han hecho lo que su obligación les imponía. Una tarde vino a verme un religioso. Yo le dije: —Usted, en el uso de su autonomía, podrá verme y hablarme, no le he de impedirlo; pero en uso de la mía me sentaré en ese rincón y volveré la cara a la pared y no lo oiré. Hoy, a ese mismo religioso le escuché y le admiré. Un tiempo hubo en que, a tener un revólver o una bomba, habría despreciado a quien se me acercara; hoy recibo a todos como si fueran mis hermanos. Soy ciego, sin dejar de ser el mismo, porque siempre fui ciego con todo el mundo. Cuando en Zaragoza me prendieron, la gente se llegaba a verme espantada y rogosa. Todos decían: —El hombre que ha hecho lo del Liceo debe ser una fiera, un desalmado. Yo me sentía, como recibo a mis visitantes, estable y respetuoso... Pocos han comprendido qué yo procedí por convicción; pocos han visto que fui débil cuerpo, en mi constitución enfermiza, se escondía una voluntad firme, una decisión inquebrantable.

Cómo piensa morir

A no habermos tocado la gracia divina, yo iría a la muerte activo y sereno; más sereno y activo que Pallás; creyendo que aun en aquel trance realizaba una misión benéfica a la humanidad. Pero ahora tengo empeño en morir creyente y cristiano. Ahora pienso ir a mi fin con la entereza de la contrición, con el fervor del arrepentido. Pequé y pago mi culpa. Sé que mi crimen ha sido el más ruidoso, sangriento y atemazado de los habidos en muchos años; y quiero que se vea que no se me oculta su magnitud, y que la correspondo con la de mi arrepentimiento.

Temores de Salvador

He dispuesto comer en adelante con el empleado que me guarda; no tengo miedo a nada, pero conozco a mis antiguos amigos. He sido anarquista y sé de lo que son capaces. Mi conversión los mortificará mucho y pueden hacerme pagar caro. No tomaré, pues, alimentos hechos para mí solo. Comeré de lo que otros coman.

—¿Pero (le preguntamos) habrá quien se atreva a semejante cosa?

—Y a treinta cosas peores; usted no los conoce como yo. Es un error creer que se ha limpiado a Barcelona de anarquistas. En fin, que no las tengo todas conmigo, y si la ley y mi suerte se han de cumplir, no quiero que cumplan los designios de los que hoy son mis enemigos.

Salvador dominico

Ayer confesó, y para el acto de recibir a Nuestro Señor pienso invitar a un respetable caballero, que creo es algo del marqués de Comillas, y a varios otros señores de análoga posición. Ya que mi delito fué contra el capital, que los representantes del capital sean testigos de mi penitencia y que reciban mi solicitud de perdón. También pienso invitar a este acto a un tío mío, párroco de Valdeazules.

Además, ingresaré en la orden dominica y vestiré su santo hábito en este mismo encierro. Mañana hablaré de esto con mi confesor (el padre Goberna) y él arreglará la realización de mis deseos. La ceremonia se hará pasado mañana ó el miércoles, cuando mi confesor disponga. En suma: Soy anarquista, fui criminal; hoy soy un pecador que se arrepiente, sé dónde está la verdad y quiero morir en ella y con ella en el corazón y en el entendimiento.

Salvador y su hija

Mi gratitud a cuantos por mi hija se interesan. Solo por ella siento morir y siento lo hecho. Dejéjala en el mundo desamparada, cuando yo debía velar por su porvenir y vivir para hacerla dichosa. Su recuerdo arranca lágrimas a mis ojos y me domina por completo.

Para mí no he querido nunca nada; para mi hija lo quiero todo. Soy egoísta por primera vez; cuanto por ella quisiera hacer las buenas almas, la mía lo agradece y pide a Dios las bendiciones.

Salvador se muestra contento, franco, y como decimos antes—verbo. Habla mucho de Balmes, es su pesadilla. Le ha leído tanto, que por expositor del gran escritor católico pudiera oírse si la exposición no estuviera sembrada de citas y comentarios racionalistas y anárquicos. En aquel cerebro hay un montón de ideas mal digeridas. Habla de la humanidad como si la humanidad fuese redimible y reformable por la voluntad de un individuo. Se duele de no haber podido hablar en la Audiencia, y de que no le consintieran decir por escrito lo que tiene entre ceja y ceja.—Porque

si yo hablara... diría muchas cosas útiles a la sociedad y a los desheredados. Expondría la causa de los males sociales y el remedio para conjurarlos.

Con estas y otras análogas razones se despidió de nosotros Salvador, mientras sentado en su cama, daba buena cuenta de su comida, probando tener excelente apetito. Tan excelente como la serenidad que pregonan sus miradas y expresa su lenguaje.

Tenemos, pues, a Salvador convertido, arrepentido y en vísperas de morir como nadie suponía: cristiana y resignadamente.

Noticias locales

La Dirección general del Tesoro público ha autorizado al señor Delegado de Hacienda de esta provincia para que el día 1.º de Setiembre próximo abra el pago a las clases activas, pasivas, el clero y religiosas en clausura que perciban sus haberes y asignaciones por esta Tesorería.

Ya se han fijado los carteles anunciadores de las fiestas organizadas por el ayuntamiento de la vecina ciudad de Utrera para solemnizar el día de Nuestra Señora de Consolación.

En ellos se anuncia la feria de Septiembre, y para la que el municipio ha llenado cumplidamente una de las necesidades más apremiantes que se dejaban sentir en aquel mercado, cual era la escasez de aguas.

Para reparar esta falta, ha construido nuevos pozos con extensos pilares y abrevaderos para toda clase de ganados, lo que es una garantía para vendedores y compradores, que no tendrán ya que comparecer de los inconvenientes que la falta de agua ofrecía para sus rebaños.

Esta importantísima mejora llevará este año al mercado extraordinaria concurrencia de ganado, como así otros individuos personas que tienen motivo para saberlo, pudiendo asegurarse que habrá numerosas transacciones y que la feria de Utrera, bajo el aspecto de los negocios, empezará a ser desde este año una de las mejores de Andalucía.

En los días de velada hay variados festejos y trenes especiales, que, según costumbre, llevará mucha gente a esta romería de tanto renombre y fama.

Ha tomado el hábito en el convento de la Encarnación, la virtuosa joven señorita doña Guernisinda Vargas Machuca y Arenas.

En Fuentes de Andalucía habrá dos corridas de novillos en los días 9 y 10 de Setiembre próximo, lidiándose cada tarde cuatro reses de Lopez Piata que deberán ser muertas a estoque por el Barberillo de Olivares.

Diez un colega que la viruela ha tomado carácter epidémico en San Juan de Aznalfarache como en Araláh.

Dice un periódico local que desde el mes próximo el pago a las maestras y operarias de la fábrica de tabacos se hará por quince días vencidos y no por meses como desde hace tiempo inmemorial se venía haciendo.

A fin de mes quedarán pagados los días que restan desde el último pago.

Los valientes y aplaudidos espadas José Palomar y Manuel Ruiz el Nene, han sido contratados para matar cuatro toros en una corrida que ha de celebrarse el 8 del corriente, en Cabra.

En dicha función se correrán primeramente otras dos reses que rechazará el antiguo banderillero el Bebe, que estaba retirado del toreo.

El sargento de esta Comandancia de carabineros D. Gregorio Morante y el carabiniere Luis Eguía, han solicitado ser inscritos en el registro respectivo para que se les destine al colegio del cuerpo.

También han solicitado ingreso en el colegio preparatorio de Trujillo los cabos de carabineros Lorenzo Salazar y Manuel Chozas.

Se ha ordenado que los cabos Roman Fernandez y Vidal Duran del cuerpo de carabineros, sean eliminados de la relación de aspirantes a la república de Guatemala.

La señora marquesa viuda de Pickman, que se encontraba de temporada en Chiptons, salió ayer de este punto con dirección a Cádiz.

Los velocipedistas sevillanos que tan bien han dejado el balón de este Club en Cádiz, volverán seguidamente a esta.

Por este motivo se han suspendido las carreras de velocipedos que debían tener lugar en el velódromo de Cádiz el próximo domingo.

La junta directiva ha pasado una circular a los aficionados y socios informando de tal determinación, que obedece en primer término a tener que ausentarse los señores del Club de Sevilla.

Con una semana de anticipación se avisará el día en que han de celebrarse estas carreras que ahora se suspenden.

Para mediados de Octubre se verificará en Sevilla una corrida de toros, en la que se lidiarán bichos del Colmenar, por los diestros Paço Frascuelo, Valentín Martín y otro matador madrileño.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su contenido)

Madrid 29, 10 n.

El Sr. Groiznar antes de regresar a Madrid, celebrará en Avila una entrevista con el señor Sagasta. **Cesantes... en Portugal**

El ministro de la Gobernación del vecino reino, ha decretado la cesantía de casi todos los empleados a sus órdenes.

Tal medida que parece ha alcanzado hasta al director de Instrucción Pública, ha tenido por causa el que los funcionarios suspensos faltaban a la hora que debe comenzar el trabajo en las oficinas, de lo que llegó a apercibirse el ministro, imponiendo la cesantía como castigo.

Nuestro embajador en Méjico

Madrid 29, 10 n.

Se han confirmado las noticias dadas con anterioridad por esta Agencia, respecto a la situación especial en que se encuentra el ministro plenipotenciario de España en Méjico que no recibió lo que la prensa madrileña decía del particular.

Al llegar a la Habana, con dirección a Méjico, el duque de Almodóvar del Valle que partió contraviniendo los órdenes que bre el particular le dió el Sr. Moret y se recogió las credenciales cuando ya había un mandato para que interrumpiese el viaje, advirtiéndole que no le admitiría el gobierno mejicano.

El libro de los fueros

San Sebastian 29, 10-10 n.

Mañana se espera que llegue a esta comisión del ayuntamiento de Bilbao encargada de entregar a S. M. la reina el libro de los fueros.

En dicha comisión figuran un concejal republicano y otro carlista.—**Mena.**

Lo de Marruecos

Madrid 29, 10-20 n.

Segun noticias telegráficas que se han recibido de Tánger, se sabe que los europeos que tienen intereses en Mazagan, se apresuran a salir de allí por temor de que en un momento dado puedan cometer los moros cualquier tropelia, que nadie duda sería castigada luego, pero que no por eso remediaría el daño recibido.

Háblase de haber ocurrido un encuentro entre las tribus revoltosas de Daula y el orden que el sultán envía para mantener el orden.

Posterior a este despacho se ha recibido otro en el ministerio de Estado afirmando que en Marruecos no ocurre nada de particular.

Cánovas de viaje

Madrid 29, 10-30 n.

El Sr. Cánovas de Castro ha salido con dirección a Bona Schlangenbad.

En dicho punto permanecerá una temporada de diez días, y partiendo hacia París, donde estará otro espacio de tiempo y regresando rápidamente a Biarritz.

La guerra en Asia
En las proximidades de Seul, capital de Corea, los chinos reforzados por un ejército de cinco mil coreanos contrarios a los proyectos de los japoneses, rechazando a éstos, que venían de ser derrotados retrocedieron desordenadamente hasta Kansong.

La corte de verano

San Sebastian 29, 10-40 n.

El Sr. Canalejas saldrá mañana de Biarritz para emprender su proyectado viaje por el oriente de Europa.

El Sr. Sagasta vendrá un día de la próxima semana para saludar en San Sebastian a S. M. la reina.

—Anoche en la reunión carlista celebrada en Irún, los congregados dieron vivas a Carlos VII, dando lugar a que en el asunto interviniesen las autoridades, deteniendo a 18 individuos.

—El arzobispo de Santiago de Cuba hizo su anunciada visita al Conde del Venadito, fue acompañado por el ayudante del señor Pasquin.—**Mena.**

Los carlistas

Madrid 29, 11-10 n.

Firmada por el marqués de Carraibo se ha publicado una circular aconsejando a los carlistas que se apresten a la lucha electoral.

Dice dicho documento que los carlistas aceptan los puestos que le designan sus jefes, desvelándose por servir a su causa.

Ruiz Zorrilla

Madrid 29, 11-40 n.

Carece en absoluto de fundamento la noticia publicada por la Revue Diplomatique, de que el Sr. Ruiz Zorrilla profundamente apenado por la muerte de un esposa y desengañado en sus aspiraciones políticas y en el porvenir que espera a los republicanos españoles, piense retirarse de la vida pública, consagrándose en absoluto a sus estudios jurídicos y literarios, en un oscuro pueblo de España.

Los socialistas

Madrid 30, 12-5 madrugada.

Se ha verificado la primera sesión del congreso socialista.

Se han leído muchas adhesiones, comenzando la discusión sobre la nueva organización que se le ha de dar al partido.

La nota saliente de la reunión ha sido procurar la unión más completa entre las distintas sociedades obreras.

Han asistido bastantes delegados, No ha ocurrido ningún incidente que haya turbado la tranquilidad.

El fuego en Madrid

Madrid 30, 12-10 madrugada.

En una casa de la calle Alcalá cuyo edificio tiene otra fechada a la calle Goya, iniciase un violento incendio.

Del local se sacaron dos vecinos que a causa de la humareda estaban casi asfixiados. Ignóranse las causas que han motivado el siniestro, que después de grandes esfuerzos logró dominarse.

EDICIÓN DE LA NOCHE

MINDANAO

GRAVES NOTICIAS

Sorpresas de nuestras tropas.—Un capitán y diecisiete soldados acuchillados.

Muy tristes noticias ha traído el correo llegado ayer de Filipinas. Lo que por telegrama dijeron que había sido una acción gloriosa, resulta ser una desgracia.

De pronto ochenta moros, apostados en una encrucijada, cayeron sobre la cabeza de la columna, atacándola por de frente y los fiancos con tanta rapidez como anzuda.

En un momento, y sin que los soldados pudieran hacer resistencia seria, fueron acuchillados el capitán que mandaba la fuerza y diecisiete soldados. Hubo además cuarenta y nueve heridos.

Tan súbito fué el ataque, que el resto de la columna no se dió cuenta de él más que por las dos únicas descargas que pudieron hacer, en el momento de la sorpresa, los cincuenta soldados que iban a la descubierta. Todos ellos se defendieron con valentía rayana en heroísmo; pero una vez hechas las descargas, se encontraron casi desarmados, pues los fusiles con la bayoneta no eran armas fácilmente manejables en la espesa angostura donde tuvo lugar la emboscada.

Los moros, con sus espléndidas armas blancas y su superioridad numérica, tenían una ventaja considerable. Los nuestros les cansaron, sin embargo, 18 muertos y otros tantos heridos graves.

Cuando el resto de la columna llegó al lugar del combate los moros habían desaparecido en el bosque y sólo se oían sus alaridos de furor muy lejano.

Las tropas sorprendidas fueron la quinta compañía del regimiento 73 de infantería y la segunda del batallón disciplinario.

De los 49 heridos habían fallecido antes de la salida del campo de batalla. De modo que contando con los que acuchillaron en el mismo sitio del combate, no puede ser más dolorosa la jornada.

El capitán muerto como un héroe al frente de sus tropas era el Sr. Salazar, jefe de grandes prestigios que había hecho su carrera de soldado, ganando los ascensos por méritos de guerra.

La nueva tarifa norteamericana

Aunque ya hemos dado a conocer en conjunto algunas de las variaciones más importantes de la nueva ley aduanera votada en los Estados Unidos, he aquí en síntesis los derechos que más nos interesan tener presente, por referirse a productos de España y sus colonias.

Azúcares.—Supresión inmediata de las primas a la producción nacional.

Derecho al 40 por 100 *ad valorem* para los azúcares extranjeros de todas clases; 1/3 de centavo adicional para los azúcares superiores al grado de 16 de la escala holandesa y 1/10 de centavo adicional para los procedentes de países que paguen primas directas ó indirectas a la exportación.

Azúcar candy, 35 por 100; glucosa, 15 por 100 y sacarina 25 por 100.

Queda vigente el tratado con las islas de esa procedencia.

Tabaco.—Capas despallilladas, 2/25 pesos la libra; sin despallillar, 1/50. Tripas despallilladas, 50 centavos de libra; sin despallillar, 35 centavos.

Tabaco elaborado en forma de cigarros, cigarrillos y cherutos, 4 pesos en libra y 25 por 100 *ad valorem*.

Tabaco elaborado en otras formas, 6 no elaborado y no incluido en las clases anteriores, 40 centavos en libra.

Uvas, 20 por 100. Aceitunas, 20 por 100. Naranjas y limones, 1/50 pesos por 1.000 y 30 por 100 adicional por los envases. Higos y pasas, 1/2 centavo en libra. Confitería, frutas confitadas y jaleas, 30 por 100. Frutas en jugo, 20 por 100. Almendras, sin deshojar, 30 centavos. Cebollas, 20 centavos sin deshojar.

Aguardientes.—Cordiales y licores, 1/80 pesos galón. Vinos espumosos (Champagne, etc.), 4/8, 4 y 2/50 pesos la docena, y media y cuarto de docena de botellas respectivamente.

Vinos de mesa y vermouth, en botellas, si contienen menos de 14 por 100 de alcohol absoluto, 30 centavos en galón; de más graduación alcohólica, 40 centavos galón.

Vinos embotellados, 1/60 peso por caja de 24 botellas. Los que contengan más de 24 por 100 de alcohol, serán clasificados como licores.

Mineral de hierro, 40 por 100 *ad valorem*. Corcho en planchas, libre; en cuadrillos ó tapones, 10 centavos en libra.

Noticias generales

En San Martín de Provensals fué extraído ayer del pozo de una casa el cadáver de Joaquín Ubach Prons.

—Han perecido ahogados en la playa de Fanals (Gerona) Jaime Foraster, de 60 años, maestro de instrucción primaria de Cassá de la Selva y su hijo, mozo de 20 años, que se arrojó al mar para salvar a su padre.

—Cuando llegaba anteayer a Gerona el tren procedente de Francia, se cayó a la vía el empleado de aquella estación Manuel Barjuan, resultando con la pierna izquierda magullada.

—Han sido nombrados comandante de marina de Málaga el capitán de navío D. Francisco de Paula Lizaola, y segundo comandante de marina de Cádiz el teniente de navío D. Félix Ibarra.

—Han sido destinados a la Habana los médicos primero y segundo D. Luis Ferrer y don Pedro Arnau; a Filipinas el alférez de navío D. Félix María de Arce.

—En Zaragoza descargaron anteayer más tormentas, cayendo en abundancia piedras de gran tamaño. Algunas viñas y huertas han sido arrasadas. Raro es al día que en dicha provincia no se registran análogos desgracias. Perdidos los viñedos, la miseria dominará las comarcas aragonesas el invierno próximo. Durante la tormenta última un coche que cruzaba velozmente por el Coso, a causa de haberse espantado los caballos, atropelló a una niñera que conducía dos niños, hiriéndoles gravemente.

—En Cartuja Baja (Zaragoza), la hija de un vecino salió a recoger hierbas al campo, y entre varias entivadas cortó una planta silvestre que resultó ser la vulgarmente llamada *hierba loca* (belleño blanco). Con ella hicieron la comida y sentáronse a la mesa nueve perso-

nas. Apenas terminada se sintieron acom- tidos de súbita ataragamiento, y un veci- no que pasó por la puerta de la casa, vio...

—Dice La Correspondencia que en el mes de Octubre marchará el Sr. Castelar á Roma con el principal objeto de visitar al Sumo Pontífice.

—En la alquería de Ilosa, término de Meliana (Valencia), el dueño de la casa, que oyó ruido en el corral, disparó su escopeta sobre un bulto que creyó ser un ladrón...

—Al regresar anteayer á Zamora el tren de Toro hubo gran alarma por oírse disparos de la Guardia civil.

Un cabo de la benemérita cayó en una al- cantarrilla. Muchos viajeros se arrojaron á la vía.

Las señoras se desmayaron. El tren conti- nuó despues su marcha. Lagartijillo sufrió he- ridas de gravedad.

—En carta de Fez, dirigida al Diario de Tánger, se dice que el gobierno marroquí re- nió la Asamblea de los Ulemas, y Kadis, los que decidieron que el gobierno no de- be mantener relaciones con los consules euro- peos enviados á Fez.

La carta del sultán referente á este punto ha llegado ya á poder del Sr. Moret. Ninguna nación accederá á lo pretendido por Abd-el- Azis y menos España, que tiene derecho re- conocido á nombrar consules por los tratados de 1860 y de 15 de Marzo último.

—Vapores de la Compañía Transatlántica: El vapor San Francisco, salió el sábado 25 de Ponca para Santiago de Cuba. El vapor Ciudad Condal, salió el lunes 27 de Habana para Ve- racruz.

NOTICIAS REGIONALES

Anteayer se declaró un incendio en la de- hasa de Santa María de Trasierra (Córdoba), ar- diendo cinco fanegas de tierra, poblada de monte bajo, cuyo valor se calcula en 20 pesetas, y propiándose á la hacienda de la Alhondiguilla, donde se quemaron 150 pinos, 14 chaparros y 12 olivos que se hallaban enclavados en 20 fanegas de tierra, calculándose las pérdidas en 1.000 pesetas.

—En el cortijo de Pozuela la baja, del tér- mino de Jerez y de la propiedad de D. Francis- co Romero y Romero, encontró ayer la guardia rural una res muerta de lobado.

Para evitar lo ocurrido con otras reses que anteriormente murieron del mismo mal, se pro- cedió á quemar las carnes sin dejar absoluta- mente ningún despojo aprovechable.

—Anteayer tarde se produjo en Montilla un incendio en los olivares del pago de Coso- jar, en aquel término, quemándose 218 piés y siendo extinguido por la guardia rural. Como presuntos autores están detenidos Manuel y José Perez.

—Segun noticias recibidas de Córdoba, tam- bién se ha desarrollado en Dos Torres la epi- demia variolosa, adoptándose las precaucio- nes que la ciencia aconseja para evitar su propaga- ción.

—D. Juan Antonio Enriquez y Garcia ha sido nombrado registrador de la Propiedad de Baeza.

—Sirve actualmente el de Pampanga, en Fi- lipinas.

—En Villanueva del Arzobispo, Chiclana y Torres de Albalchez se preparan grandes fes- tejos en las próximas ferias de aquellos pue- blos.

Las principales fiestas serán las corridas de vaecos.

—Ayer, á la salida de Linares del tren mixto núm. 104, en el kilómetro 174, le dispa- raron un tiro al maquinista, que por fortuna no le hizo blanco.

El tren detuvo cinco minutos para ver si se averiguaba quién fuera el autor, no pndien- do conseguirlo.

—Se han embarcado en el vapor Montevideo, para la Habana, los cañones, ametralladoras y todos los artefactos de artillería pertenecientes al cañonero Alcedo, que marchó para las Antillas.

—En Mancha Real (Jaen) ha ocurrido una terrible desgracia.

Encontrándose varios trabajadores abrien- do una zanja en una finca de la propiedad de D. Rafael Vilches, se desprendió uno de los lad- os, sepultando á Bartolomé Fuentes Molina, jóven de veintim años, que fué extraído ca- dáver.

—En Málaga se cotiza el aceite en puercas á 40 y medio reales arroba.

Y en bodega á 42.

—En la última designación de párrocos han dejado de proveerse los curatos de Los Anchos, Campo Redondo, Casas de Carrasco, Colonia de Selladores, Espeldy, Génave, Sabarizero, Ta- rahal y Rumbiar.

—Dice El Industrial de Jaen: Anteayer mañana llegó á casa del arquí- tecto de la provincia un sujeto de nacionalidad extranjera, el que llegando hasta la habitación de dicho señor imploró una limosna y á la vez le solicitó trabajo.

Como la contestación del Sr. Flores no fue favorable, el desconocido sujeto insultó de mala manera, teniendo necesidad dicho señor de salir por un brazo y echarlo á la calle. En esa pequeña lucha habida entre ambos, notó el agredido que le faltaba un reloj de acero negro que tenía en el bolsillo.

Puesto el hecho en conocimiento de la vi- gilancia, esta consiguió detener al "ratero", en el momento en que llegaba á aquel centro en demanda de una carta de caridad.

—Ha sido nombrado catedrático de nocio- nes de Geografía económico-industrial de la Escuela de Comercio de Cádiz D. Mariano Mu- ñoz Herrera.

—Por orden telegráfica del ministro de la Gobernación ha sido suspendida la subasta anunciada de los bienes embargados para responder de un proceso, al ex alcalde de Chiclana D. Juan Galindo.

toneladas, capitán D. F. Llorca, de Barcelona y Málaga, en 16 horas, con carga general, 33 pasajeros y 48 tripulantes, á D. S. A. Gomez. Vapor inglés Gibraltar, de 915 toneladas, capitan Mr. J. Harvey, de Londres y Málaga, en 16 horas, con carga general y 17 tripulantes, á D. D. Mac-Pherson. Vapor español Asturias, de 809 toneladas, capitán D. E. Manso, de Má- laga, en 14 horas, con carga general, 5 pasaje- ros y 27 tripulantes, á D. R. de Sobrino S. en C. Laudes Santísima Trinidad, Pepito, y San José, de Lepe, con ligos. Laud San Miguel, de Tánger, con huevos.

S. lidos: Vapor italiano Armonia, de 391 toneladas, capitán Mr. G. Calegnio, con carga general, 24 pasajeros y 17 tripulantes, para Génova. Sas consignatarios D. H. Alcón y Compañía. Vapor español Iseño, de 314 toneladas, capitan D. J. Piña, en lastre y 24 tripulantes, para Gibraltar. Sas consignatarios D. H. Alcón y Compañía. Barca alemana Commerziensath Robertus, de 566 toneladas, capitan Mr. H. Lewe- reng, con maderas y 12 tripulantes, para New- castle on Tyne. Sas consignatarios señora vin- da de E. Kropf y Compañía. Vapor español trasatlántico Leonora, de 1.826 toneladas, capitan D. V. Bastinza, con carga general, 2 pasaje- ros y 37 tripulantes, para Habana y escalas. Sas consignatarios D. H. Alcón y Compañía.

Noticias locales

La hermandad y cofradía de nazarenos de la Sagrada Cons Sacramento, Santo Cristo de la Humildad y Paciencia y María Santísima del Subterráneo, establecida en la parroquia de Omnium Sanctorum, despues de haber permanecido en el más completo olvido, se halla hoy reorganizada y se propone celebrar todos los cultos de su instituto y á ser posible verifi- car su estación de cofradía en Semana Santa y asistir á la procesión del Corpus.

Para realizarlo se están practicando activas gestiones, así como para hacer nuevos todos sus pasos, insignias y demás efectos que son necesarios, pues como si no fuera bastante la pérdida de todos los efectos de su propiedad, entre ellos el apostolado, el único que restaba, que era el paso del Santo Cristo de la Humil- dad, que se conservaban poder del que fué mayordomo primero de esta hermandad, hoy segundo, D. Basilio Crespo, se destruyó en el incendio ocurrido en casa de dicho señor, calle Arroyan, taller de carpintería, el domingo pró- ximo pasado. Pero sin embargo, esta herman- dad, animada de los mejores deseos y propo- niéndose dar culto á sus sagradas imágenes, empezará á celebrar solemnes ejercicios todos los viernes en su parroquia al toque de oracio- nes desde mañana.

Máxima de hoy al sol, 54,4; á la sombra, 40,4; mínima, 20,6. El día ha estado nuboso. Ha ocurrido por la mañana brisa del N. O. y por la tarde del S. O.

La Dirección general del Tesoro público ha remitido á la delegación de Hacienda de esta provincia, aprobadas, las cuentas de gas- tos de movimiento de fondos originados á las administraciones de lotería de Arahal y Utrera.

El pintor señor de la Vega ha enviado á la Exposición de Cádiz varios cuadros, cuyos bocetos hemos visto, desollando entre ellos muy principalmente el que representa la portada de la iglesia convento de Santa Clara. La natura- lidad de las figuras, sacerdote y monaguillo, que conversan á la puerta del templo, y el colorido dado al conjunto del corral, flores, suelo y cielo que en el cuadro aparecen, son notables.

La Junta provincial de Beneficencia de esta ciudad ha acordado anunciar por primer tér- mino de quince días el pago de una dote del patronato fundado por D. Diego Pelaez de Mé- rida, á fin de que las interesadas que se con- sideren con preferente derecho á doña Encarna- ción Galvan y Martín, que es la que resulta estar en turno para el cetro y la cual contra- jo matrimonio el 5 de Enero del año actual, pre- senten las oportunas reclamaciones ante las oficinas de la administración del ramo y pue- dan en su vista verificarse el pago á favor de la que legítimamente le corresponda.

Una enamorada pareja fué esta mañana á determinada casa de la plaza de la Encarna- ción, donde se encerraron en una habitación. Allí el amante, dirigiéndose á la mujer, le dijo: —¿Qué deseas mejor, que te corte la cabe- za ó solamente el pelo? —Asustada, como es de suponer, la interpelada, comenzó á dar gritos, suplicándole no llevase á efecto tan brutal pro- pósito. No oyó las súplicas al caprichoso ena- morado, y decidido á llevar á efecto la amena- za, cortó el cabello de su amada con una navaja de afeitar. La policía intervino en el suceso.

Se ha recibido en la secretaría del Ayunta- miento la Hoencia del pasado del presido de Granada Juan Antonio Romero Fernandez.

En la secretaría particular del Alcalde ha entregado hoy el Sr. D. Carlos Jofra el diploma y medalla de plata que le fué concedida en la Exposición de ganados por los ejemplares que presentó.

En la próxima sesión de la comisión de Po- licía urbana se tratará del nuevo vestuario que ha de adquirirse para los municipales y se- rences.

A las seis de la mañana fué curado en la casa de socorro de la Alhóndiga Manuel Lanut de una luxación en la pierna izquierda, que se la curó en la calle Bustos Tavera.

En el cuarto distrito municipal fueron in- tervenidas esta mañana, á varios pasaderos 19 hogazas de pan que no tenían el peso que mar- can las ordenanzas municipales.

Se ha dispuesto por la Alcaldía que se ado- quine y arregle la acera de delante de las ca- sas que se acaban de construir en la calle de Velazquez.

Los concejales de las minorías han estado hoy examinando los expedientes de que se ha de dar cuenta en el cabildo de mañana.

Mañana, á las ocho y media, celebrará el Ayuntamiento sesión extraordinaria por no haber acudido á la ordinaria del miércoles sufi- ciente número de concejales.

La ordenación de pagos del ministerio de Hacienda interesa certificación del expedien- te instruido para satisfacer á D. Antonio Becer- rin y Dominguez 266 pesetas 27 céntimos por la Tesorería de esta provincia.

Acompañado por el guardia número 65, Agustín Peraita Avila, se presentó esta tarde en la casa de socorro de la Alhóndiga para ser curada de una herida incisa en la cara dorsal del dedo índice de la mano derecha, Catalina Bosques y Lorent, que habita Sol, 128.

Dicha mujer fué herida en su domicilio por un individuo que fué detenido.

Presidida por el Sr. Vargas Machuca, se reunió la comisión municipal de Policía urba- na, á la que asistieron los Sres. Villagran, Ar- rondo y Povedano. Despues del despacho de varios asuntos de menor cuantía, se dió cuenta por el secretario de una instancia del último contratista de la limpieza pública Sr. Barra- gan, pidiendo que se le devolviera la fianza prestada, solicitud que venía informada de no estar afecta la cantidad á responsabilidad alguna.

A excepción del presidente, se opusieron á que se hiciera la devolución todos los asisten- tes, diciendo que se dejase el resolver para otra reunión, á lo que el presidente contestó que él, por su parte, hacia constar que, consis- tiendo la fianza en valores del Estado, sujetos á variaciones, podía ocurrir una baja con rela- ción á cuando se pidió la devolución, y en es- te caso respondían subsidiariamente los con- cejales que se hubiesen opuesto á la devolu- ción. No obstante esto, se dejó la resolucio- n para cuando la comisión volviera á reunirse.

El expediente de la limpieza fué objeto de modificaciones, y no estando conforme con to- do el Sr. Vargas, anunció á sus compañeros que formulaba voto particular en el asunto.

En los terrenos del Estado de un pueblo de esta provincia, próximo á la de Huelva, se re- alizó clandestinamente una corta de 80 pino- s, los cuales desaparecieron del pinar inmediata- mente despues de ser cortados. La Guardia civil buscó al autor del daño y del hurto y se ha encontrado con que 26 de los pino- s cortados los tenía almacenados en su casa el primer teniente de alcalde del ayuntamiento del pueblo.

Han estado hoy en Sevilla D. José Tornero del Castillo y D. Antonio R. Ternero, del Arahal.

En Olivares ha ocurrido una reyerta entre los vecinos Antonio Delgado, Enrique Gonza- lez Delgado y Miguel Garcia Romero. Los dos últimos resultaron heridos por el primero. To- dos fueron detenidos.

Por uso de armas prohibidas fué detenido anoche Fernando Correa Lopez, natural de Alcalá del Rio, de 41 años de edad.

El agente Francisco Rodriguez, número 53, intervino esta mañana, separando á dos her- manos que reñían en la calle Encina. Uno de ellos resultó con varias heridas leves de ara- ñazos y bocados, de las que fué curado en la casa de socorro de la Alhóndiga.

Se encuentra enfermo, aunque no de nada, el oficial segundo de la administración de Hacienda D. Pedro Verdejo y Torremocha.

En la madrugada han sido detenidos hoy tres individuos por uso de armas prohibidas, ingresando en la cárcel.

Hace días que viene habiéndose de los mo- tivos que puedan haber ocasionado el falleci- miento de uno de los escribientes de las oficinas de la subinspección de este cuerpo de éjército, establecidos en la plaza de Santo Tomás.

El escribiente mencionado abandonó su destino y marchóse á Sanlúcar de Barrameda á correr, segun se asegura, una aventura amo- rosa. Allí, por órden de sus jefes, fué detenido por la Guardia civil y conducido á Sevilla, donde se le encerró en las prisiones militares de la calle Espejo, instruyéndosele en el caso por el fiscal comandante de caballería Sr. Ugarte.

Ocho días llevaba el escribiente en la pri- sión y el 27 á las cinco de la tarde púsose re- pentinamente enfermo y falleció. Los síntomas de la rápida enfermedad que puso fin á su vida, consistentes en vómitos y diarreas, pare- cieron sospechosos, tanto que se ordenó la autopsia del cadáver y que despues de practi- cada ésta el señor fiscal ha pedido que las vi- sceras sean enviadas á un laboratorio de la corte para que sean analizadas. Los rumores que acerca de este asunto hemos escuchado atribuy- en la muerte del escribiente á un accidente natural uno y á un suicidio por envenena- miento otros desconocemos el fundamento de estas aseveraciones, que pronto han de ser aclaradas en el sumario que instruye el Sr. Ugarte.

En el correo de esta tarde ha marchado á su pueblo natal, Bojia, el jóven abogado de este Colegio D. Antonio Martín Prat.

La familia del rico comerciante de Sevilla Sr. Noval, ha regresado de Sanlúcar de Barra- meda.

Para tender la vía de circunvalación ha he- cho á una casa de Bélgica un importante pe- dido de rails la Empresa de tranvías de Se- villa.

La empresa arrendataria de contribuciones ha declarado cesantes á los auxiliares D. An- tonio Rodriguez y Rodriguez, D. Antonio Fer- nandez y Fernandez, D. Antonio Carranza y Copete, D. Cristóbal Jimenez Gonzalez, don José A. Garcia de la Vega y D. Juan Travado Ponce, todos pertenecientes á la sección eja- cutiva por atrasos.

La recaudación de las contribuciones terri- torial é industrial, correspondientes al primer trimestre del año económico actual de 1894-95, se verificará en el pueblo de Mairena del Alcor en los días del 27 al 30 del presente mes en primer periodo voluntario, por el cobrador don Manuel Fernandez; en el de Guillena, en los días del 26 al 29, por el cobrador D. Ramón Rodriguez Diaz; en el de Azuqueca, en los días del 27 al 29, por el cobrador D. Luciano Agustín de los Reyes Perez, y el de Umbrete, del 27 al 29, por el cobrador D. Manuel Domín- guez Perez.

Nos ruegan hagamos constar que la asisten- cia médica prestada en la enfermería de la plaza de tores en la última novillada, no estuvo á cargo de los profesores Sres. D. Narciso Vas- quez, que se encuentra de veraneo en uno de los puertos de Portugal, ni de su hermano po- lítico D. Rafael Ruiz, director de la casa de socorro de San Lorenzo.

Por la caja del Municipio se está ya paga- ndo á los temporeros y pensionistas la nómina atrasada del mes de Junio.

El jóven y distinguido abogado de Sevilla D. José Aloain y Lopez de Ontanar, que ejerce su profesión en Cádiz, contraerá matrimonio en dicha capital con la bella señorita Elena Rovira. El enlace se efectuará en la segunda quincena del próximo Setiembre.

Por falta de número de vocales no ha podi- do reunirse hoy la Junta provincial de Ins- trucción pública.

Ha marchado esta tarde á Toledo para con- tinuar sus estudios, el alumno de la Academia de infantería D. José Gonzalez Bozar, hijo del teniente coronel de la misma arma D. Ra- fael Gonzalez Otón.

Los carlistas están siendo durante estos días motivo de la conversación general. Mien- tras unos opinan que los tradicionalistas se mueven y se organizan con grandes esperanz- as de triunfo, otros afirman que en el seno del partido hay divisiones profundas y de no fácil resolución, ahondadas con la renuncia de la jefatura del partido, hecha por el marqués de Cerralbo.

Una persona de Sevilla, conocedora de la vida íntima del carlismo, nos escribe una car- ta relacionada con la dimisión del marqués de Cerralbo. En lo párrafos más salientes dice: "El marqués de Cerralbo no deja la jefa- tura, es la jefatura quien deja á Cerralbo, y, por consiguiente, no es Barrio y Mier quien le reemplaza.

Me explicará: La jefatura civil del partido carlista ha concluido, una vez organizada ésta en juntas, casinos, prensa, etc. La organización civil tiene doble objeto: el más sencillo y aparente es el trabajo en las elecciones; pero como el car- lismo no es tan inocente que se fije la ilusión de llegar al triunfo por mayoría en las Cortes, esta organización civil, ya terminada, es la base de la militar, que es donde el car- lismo tiene verdadera fuerza; ahora, como el 69, 70 y 71, cada vez que se forma una junta pública se forma otra secreta; así es que hoy el marqués de Cerralbo, ó sea su puesto como jefe, ha concluido, y las regiones, mandadas por jefes militares, pertenecen al dominio de sus respectivos delegados (generales ó brigad- ieres) que disponen de sus jefes y oficiales como auxiliares. En suma, ha concluido la or- ganización civil y comienza la militar.

El día que el partido imponga á D. Carlos la guerra, tendrá que aceptarla ó será la dis- olución de sus huesos.

Lo transcrito es lo que atañe á la jefatura del partido en España y á otros particulares de próximo ó lejano triunfo, pero fuera de aquí, en el extranjero, todavía tiene actuali- dad el viaje de D. Jaime por la Península, y los periódicos comentan y discuten las parie- cias y resultados. Un periodista, en una co- rrespondencia escrita desde París para un diario español copia la opinión de un político im- portante en esto que pudiéramos llamar fondo del partido del pretendiente:

"Los periódicos extranjeros se han preocu- pado algo con el viaje de D. Jaime de Borbón por España y los conciliábulos celebrados en la frontera de los Pirineos. Se han hecho mu- chas hipótesis y hasta profecías; algunas si- niestras. R. alment, parece que ese viaje, la agitación y las reuniones no tenían más que un objeto: resanar el entusiasmo, singular- mente enfriado hoy, de los partidarios de don Carlos, y darle un poco de vida al partido. Pero la empresa, por el momento, es induda- blemente vana: desde que León XIII ordenó á los obispos que se abstuvieran de toda inter- vención en favor de D. Carlos y ha tomado á pecho que el clero no combatá á la dinastía reinante, el carlismo ha perdido sus más seguras sostenes y al propio tiempo sus mayores probabilidades de ganar; por eso no hace más que vegetar, siendo menester para reanimarle otros sucesos de mayor entidad que el viaje de D. Jaime ó el movimiento de la dirección del partido de un jovenzuelo de veinticuatro años."

En Estepa han cometido un hurto de 5475 pesetas en la casa de Dolores Gamito Mairen. La autora del hurto, Vicenta Raeda Jimenez, que está detenida, lo realizó abriendo un agje- ro en un arco, con una navaja. Las pesetas no han sido recuperadas.

Dice un colega: "Sabemos que obra ya en poder del distin- guido compositor Sr. Rabio el libro de una zarzuela original del aplaudido autor sevillano Sr. Velilla.

Tan luego dicha obra sea estruñada en Ma- drid, su daré á conocer al público sevillano por la compañía de D. Pablo Lopez, que actuará en Cervantes."

En Madrid ha dado á luz un niño la señora doña Dolores Vazquez Armero de Acevo, hija de D. Manuel Vazquez y Rodriguez.

De Cádiz han regresado la señora condesa de P. Alfaro y sus hijos D. Nicolás Gomez de Orozco-Jexcano de este Colegio de abogados, y el director de El Progreso D. José Galvan.

Dicen los periódicos de Sevilla que una com- pañía de ópera italiana, formada por el señ- r Fons, dará en el teatro de San Fernando 25 ó 30 funciones, desde la segunda quincena de Setiembre á la última de Octubre.

El concejal Sr. Herrera ha dirigido un ofi- cio al Ayuntamiento pidiendo que se le con- cedan dos meses de licencia para atender al res- tablecimiento de su salud. Un día de estos marchará á Marroclejo con objeto de tomar las aguas medicinales.

El juzgado de la Magdalena llama y empla- za á Domingo Meza Perez, vecino que fué de Valencia, para que en el término de quince días comparezca con objeto de prestar decla- ración en causa que contra el mismo se ins- truye.

La prensa local viene hace ya algunos días interesándose de un asunto que por la anomalía que presenta ponemos en conoci- miento, llamándole la atención para su pruden- cial correctivo, del señor administrador de Correos, D. Fernando de los Ríos.

Siendo cierto que los carteros cobran sueldo con arreglo á la recaudación diaria de la correspondencia y estando el servicio al pú- blico cumplido con determinado número de repartidores, aumentando éstos, quién sabe hasta cuántos, disminuye el jornal de los anti- gos, sin poder atender tampoco á jubilacio- nes, hasta tal extremo como extremo es de as- tisfacción á la industria y padrinazgo de uno, en perjuicio de que mayoría servicial.

Este hecho que la prensa local denuncia to- dos los días necesita corregirlo con entereza el Sr. de los Ríos.

En la central de Telégrafos de Madrid se encuentran detenidos tres telegramas de Se- villa dirigidos á Sr. Ignacio Soto, D. Rodrigo Me- dina y doña Elisa de Sanchs.

Está vacante la secretaría del ayntamien- to de Villanueva de San Juan, dotada con el haber anual de 999 pesetas. Dentro del plazo de 30 días, á contar desde el en que se anuncie la vacante, podrán solicitarla los aspirantes.

Esta mañana dió una caída en la rotunda de la estación de San Bernardo el cechero Mi- guel Borrego Loquiño. Se causó una herida en la ceja izquierda, que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco. Des- pues se le trasladó á su domicilio, Vidrio, 15.

El juzgado de instrucción de Elcajan, tele- grama de hoy, interesa del señor Gobernador civil de la provincia, la detención de Rosario Reyes Heredia y Ricardo Vallejo Losada, am- bos de dicha ciudad.

El ayuntamiento de Vico del Alor ha ingre- sado en la delegación de Hacienda de esta provincia 2.000 pesetas, por el encabezamiento de consumos correspondiente al ejercicio corriente.

En concepto de atrasos han ingresado 4.522 pesetas 73 céntimos de Paradas, y 700 el de Pílas.

Por corriente también han ingresado sus correspondientes opus los ayuntamientos de Gelves, Arhal y Corrales, 838'80, 5.500 y 5.116 pesetas, respectivamente.

Las clases pasivas que cobran sus haberes por la tesorería de Hacienda de esta provincia, percibirán los mismos correspondientes al mes corriente en la siguiente forma:

Día 1.º del próximo Setiembre, Montepío civil; día 3, Montepío militar; día 4, señores jefes y oficiales retirados, y día 5, tropa reti- rada, jubilados, cesantes, excludados y pensiones remuneratorias.

Se ha reunido, presidida por el teniente de alcalde señor del Campo, la comisión de Ferias y festejos. Se dió cuenta de un presupuesto he- cho por la dirección de la fábrica del gas y presentado por el ingeniero del Municipio, en el que se asigna que el coste de apertura y cierre de metro lineal de 2 anjas es de una peseta cinco céntimos, en vez de una cincuenta que costaba antes.

A que se aprobara este presupuesto y pasa- se á cabildo se opuso el concejal Sr. Vargas Ma- chuca, fundado en un acuerdo de la comisión de Obras públicas, que determina está bien pagado el metro de apertura y cierre de zanjas á 75 céntimos. Se acordó comunicarlo á la em- presa, y caso de que no se conformara á hacerlo en las condiciones propuestas, se sacara á con- curso el servicio, sirviendo como tipo el in- dicado.

En la plaza del Dique se produjo esta tar- de un ligero alboroto entre dos personas que cuestionaban por débitos.

El inspector Sr. León intervino, logrando calmar los ánimos.

En el cabildo de mañana se dará cuenta de los asuntos siguientes: comunicaciones y tele- gramas oficiales; dictámenes de la comisión de Hacienda relativos al asenso á oficial sin sueldo del auxiliar del archivo del Ayuntamiento; sobre cobro de haberes devengados y no percibi- dos por defunción de un maestro de escuela; autorización para otorgar escritura de censos donados á favor del Asilo de San Fernando y cesión de un panadero del cementerio; otro de la comisión de Policía urbana relativo al ex- pediente de la limpieza pública; varios de Obras públicas acerca de concesión de licencias; otros de la de Régimen interior para que se paguen los todos que se han puesto delante de las Ca- sas Capitulares por la plaza Nueva, y otro de la de Asuntos jurídicos para que se paguen los haberes devengados y no percibidos por el difunto D. José Cuadrado.

Los cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad en el día de ayer son los siguientes: hombres 4, mujeres 4, párvulos 5; total, 13.

Durante el día de ayer han entrado en nuestro puerto los buques siguientes: Vapor español Cabo Santa María de Cádiz, y el vapor Calderón, de Liverpool y escalas.

RESTAURANT DEL CAFE SUIZO
Concierto todas las noches de ocho y media á once (nueve y domingo, de una á cinco de la tarde).

Servicio hasta la madrugada.
Plato del día para el viernes.—Pollo á la es- pañola.

HELADOS TODOS LOS DIAS
Comida del día 31 de Agosto Cubierto de 6 pta.
Servicio á domicilio 625 pesetas.

Sopa Juliana.—Ternera á la francesa.—Fritos va- riados.—Pescado salsa royer.—Pichones con champi- ñón.—Filetes asados con berros.—Cuatro postros, cuatro entremeses y vino.

Orden de la plaza del 30 de Agosto de 1894.
La revista de comandante del próximo mes de Setiembre la pasarán los señores jefes y oficiales en si- tuación de reemplazo, caballeros, cruces y transeun- tes, el día 1.º del mismo, de diez á doce de la mañana, ante el comisario de Guerra D. Ignacio Fernandez Hizonzo, en la Secretaría del Gobierno Militar de esta plaza, en cuya dependencia deberán presentarse en los días de hoy y mañana los justificantes de revista, para su revisión y autorización.
Servicio para el 31.
Jefe de día, el teniente coronel de Soria D. Carlos Diaz.
Hospital y provisiones el capitán de Alfenso XII D. Juan Ruiz.
Parada, Soria, primer turno.
De O. de S. E.—El Comandante Sargento mayor, Juan Ramón.

Sección religiosa
Santos de mañana.—San Ramón Nonato, con- fecio.
Liturgia.—El oficio y misa son de San Ramón Nonato, rito doble, color blanco.

Cultos.—Como todos los viernes, á las siete y media de la mañana, ejercicios al señor de los Xilgidos en la santa iglesia Catedral durante una misa, en la que se dará la Sagrada Comunión.—A las seis de la tarde principia en la parroquia de San Esteban la novena de Nuestra Señora de la Luz, predicando el señor Roca y Poma.—Ejercicios de Pasión, por la tarde, en la iglesia de San Antonio Abad, y por la noche en las parroquias del Salvador, San Isidro, San Lorenzo, San Vicente, San Roque y San Bernardo.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en las religioas de Santa María de Jesús.—Visitando la capilla de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caídas, de la parroquia de San Isidro, siete años y otras tantas cuarentenas de perdón rogando por la liberación de nuestro santísimo padre Gregorio XVI.—Indulgencia plenaria en la iglesia de religio- sas Mercenarias.

144
ofreci- á des- Su- oando ro me- de un- Eme- me- zas y - en es- de los atorn- El - se aqu- tidos á la ge- incon- eran l- tend- ven- de- gruta - Cn- sas tip- rapto- trecho- y más- des se- jos se - En- conte- co la - raba - y pen- Mitpor

D. E. P. A.
VII ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
D. MANUEL MARQUEZ
Y CARMONA
MARIPO FUE DE LA SEÑORA
DOÑA DAMIANA CANILLAS Y ORTIZ
que falleció el 1.º de Setiembre de 1893.

El día 1.º del próximo Setiembre se ca- tará una misa de Requiem con responso, en sufragio de su alma, á las ocho de la mañana en el Sagrado parroquial de la Santa Metro- politana y patriarcal iglesia, y se aplicará el santo sacrificio de la misa, por todos los señores sacerdotes que se presenten en la parroquia de dicha iglesia, recibiendo el as- pendiendo de cuatro reales, desde las siete á las diez de la mañana.

Suviada, hermanos, hermano político, so- brinos, sobrinos políticos y demás familia, su alma á Dios Nuestro Señor y asistir á es- tos actos religiosos, por cuyos favores le vi- virán eternamente agradecidos.

145
ofreci- á des- Su- oando ro me- de un- Eme- me- zas y - en es- de los atorn- El - se aqu- tidos á la ge- incon- eran l- tend- ven- de- gruta - Cn- sas tip- rapto- trecho- y más- des se- jos se - En- conte- co la - raba - y pen- Mitpor

Boletín comercial

Table with market prices for cereals in Seville, listing items like wheat, barley, and rye with their respective prices.

Mateadero de Sevilla

Table showing the number of animals and their weights in the Seville slaughterhouse, categorized by type of animal.

Prices for public markets: Reses mayores, de 1.90 a 2.00; ternera de 2.00 a 2.50; cordero y macho, de 1.20 a 1.50; oveja y cabra de 1.20 a 1.50.

Mercado de aceite

Existencia de ayer, 45 arrobas. Entradas hoy, 1.000 arrobas, nuevo. Viejo, 600 arrobas. Endeble, 400 arrobas.

LA VIDA MILITAR

La administración del ejército

Plan de estudios. De acuerdo con el parecer de la junta consultiva, ha sido aprobado por real orden el proyecto de plan de estudios siguientes: Primer año.—Primera clase.—Prolegómenos del Derecho, teoría del Estado, Constitución española, Administración pública en España, Economía, Estadística, Hacienda.

próximo Setiembre para nombrar una ponencia que, con la mayor urgencia, despacha las consultas que se le piden. Las cuestiones fundamentales que han de ser sometidas al estudio de las armas de ingenieros y artillería, se refieren al régimen interior de los cuerpos, la contabilidad y del matrimonio del soldado.

MODAS



Traje de visita

El que representa nuestro grabado es un elegantísimo modelo confeccionado por los más notables modistos de París. Es de crepón crepé color heliotropo, formado con cintas circulares de raso tejidas en la misma tela, las cuales pueden ir también sobrepuestas, aunque no resulta ya tan elegante ni tan magestuoso el vestido.

LA MONEDA CLANDESTINA

Diligencias de hoy

Esta mañana a las diez constituyóse el juzgado encargado de este asunto en la casa de la Contratación. En la sala del juzgado vimos entrar a varias personas que suponemos serían de declaración. A las doce abandonó el juzgado el despacho para almorzar, reuniéndose de nuevo a la una de la tarde.

Nuestros Telegramas

Del extranjero

Un abate en la guillotina. París 30, 9 m. A las cinco de la mañana de hoy ha expiado sus crímenes en la guillotina el célebre abate de Bruselas. La ejecución se ha realizado en Laval, sin incidentes.

Agencia Mencheta

Alboroto carlista en Irán. San Sebastian 30, 1-50 madrugada. En Irán ha habido una especie de rebelión carlista. Al salir los partidarios del pretendiente del círculo donde se hallaban, comenzaron a gritar ¡viva D. Carlos!

NOTICIAS TAURINAS

Ha entrado a formar parte de la cuadrilla de Gaviña el picador de toros José Carmona, Terrón. En la corrida celebrada anteayer en Tarazona, los diestros Gaviña y Gordillo oyeron muchas palmas, tanto por la suerte de capa como con la muleta y el estoque.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional, que acaba de celebrarse, han resultado premiados los números siguientes: Con 80.000 pesetas: 6.147 (Cádiz-G. rona), Con 40.000 pesetas: 8.140 (Sancti-Sp. Madrid).

Fotografías del "Vizcaya". San Sebastian 30, 3 t. El director de los talleres del Nervión ha remitido al ministro de Marina varias fotografías sacadas del crucero Vizcaya.

Los censulados en Fez. Madrid 30, 6 10 t. (Urgente.) Ha llegado la nota diplomática referente a los censulados en Fez. La nota no añade nada a lo que se sabe respecto del particular.

COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations including Madrid, San Sebastian, and Bilbao, listing rates for different types of currency and goods.

Sección amena

Notas cómicas

Antónico: Luis Taboada se fué la otra tarde a comprar un melón en una frutería de lujo de la calle de... Dame usted uno bueno—dijo el chispeante escritor—aunque cueste más.

Soluciones al número de ayer

A la charla: Nabucod. noor. Al jerguillo: Siempré que te advierten de algún defecto heis cuenta de que nunca te dicen sino la mitad de lo que es.

ofrecía bastante seguridad, porque se disponía a desembarazar la entrada de una gruta. Su trabajo terminó pronto, y entonces, acercándose a Emilia, quiso llevarla a aquel agujero negro y profundo, muy semejante al cubil de una fiera.

la época en que fui arrojado de mi casa y tuve que refugiarme con mi familia en un pueblo vecino. En cuanto al infeliz demente, se fué haciendo poco a poco salvaje. En un principio, si le encontraba por casualidad, se acercaba a mí y me dirigía algunas palabras, pero al cabo concluyó por perder completamente el uso de la palabra, y cuando me veía tomaba precipitadamente la fuga y se ocultaba.

—¿Pero y si la señora Lefèvre se despierta y pregunta por el Sr. León?... —Le diréis—replicó éste—que estoy resuelto a encontrar a Emilia muerta ó viva. XII Lagrims. Veamos ahora lo que había sucedido a la infeliz Emilia, cuya desaparición causaba tantas alarmas.

—¿Dios mío! ¿Dónde estoy? —¿Emilia! ¡Emilia!—repitió la misma voz. Sin embargo, por ijero que fuera el fardo y por robusto que fuese el raptor, éste no tardó en sentir cierta fatiga. Emilia era encima de su cabeza una respiración anhelosa, y por fin sintió que la depositaban en la yerba con grandes precauciones.

SECCION DE ANUNCIOS

JESUS ANTE PILATOS Y SU SENTENCIA

GRAN REGALO

A los señores suscritores de EL NOTICIERO SEVILLANO

SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES

La que ha alcanzado grandes éxitos con la reproducción a la litografía de los admirables cuadros de Don Juan de Losa...

Jesús ante Pilatos y su sentencia

Original del acabilísimo pintor catalán, JOSE ROCA, que tanto renombra los alcázaros de España...

JESUS ANTE PILATOS, la sublime escena que se desarrolló en casa de Pilatos está trasladada al lienzo del gran artista...

CUPON PRIMA
JESUS ANTE PILATOS Y SU SENTENCIA
Sociedad de artistas españoles
Representante, D. FRANCISCO BARBER...

NEURALGINE
REMEDIO INFALIBLE
PARA LA CURACION DEL
REUMATISMO, NEURALGIA, SCIATICA, DOLORES DE CABEZA...



La NEURALGINE cura los dolores reumáticos; con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio...

IBARRA Y COMPANIA
SEVILLA
LINEA REGULAR DE VAPORES

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y Puertos Intermedios
Servicio semanal entre pasajes, Gijón y Sevilla
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

Vapores Transatlánticos de Pibillos, Saenz y Compañía
DE CADIZ

Servicio mensual desde Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Málaga, Cádiz y Islas Canarias...

La Previsión Española
COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA
FUNDADA EN 1883

Esta compañía asegura toda clase de muebles e inmuebles, ya sean rústicos o urbanos...

REVERENDOS PADRES
BENEDICTINOS.

Los legítimos adolecidos, de los RR. Padres Benedictinos con el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos...

RUS ARTE FOTOGRAFICO RUS
IMPORTANTISIMO
CATALOGO GENERAL ILUSTRADO

Todos cuantos a la Fotografía se dedican sabrán que sin previo estudio no puede hacerse un cliché fotográfico...

Hotel Berdejo
Frente a la Concha y Parque Eder
SAN SEBASTIAN
MESA REDONDA
SERVICIO PARTICULAR
COCHES A TODOS LOS TRENES

EN LA IMPRENTA
DE
EL NOTICIERO SEVILLANO
Se imprimen toda clase de Tarjetas, Facturas, Memorandos, Esquemas...

Se arrienda el piso principal de la casa que ocupa el lugar de la Cambrera...

Se arrienda un piso segundo calle de Cruzes, número 7, amplio y buenas condiciones...

En 50 pesetas mensuales se arrienda de la casa número 59 de calle Palmar...

Se arrienda la bonita casa calle de Pedro del Toro, número 7, con agua de la fuente...

Se arrienda la casa calle Arrebola, número 63, en condiciones para vecinos...

ALMONEDA
Se hace de varios muebles en la casa calle de Santa Ana, número 85.

Se arrienda la casa calle Feria número 155, propia para almacén...

CERVEZA PILSEN, LAGADITANA
Se expone en todos los cafés y cervecerías...

COMEDOR
Abonos para amueblados y comedores...

POR SENTARSE SU DUENO
Se traspasa el establecimiento de barbería...

LA NUBIANA
Acreditada agua instantánea para teñir el cabello...

SE ADMITEN
en la Administración de este periódico...

EL NOTICIERO SEVILLANO
Número suelto 10 céntimos.

Corresponsal en Cádiz de la Torre, D. José Serrano Reyes.

Mérida, señora vinda de Palma, D. José Serrano Reyes.

Madrid, D. Francisco Campos, Guadalupe, D. Claudio Muñoz Rodas.

Almendralejo, D. Guillermo Barroto, calle Real, 24.

Córdoba, D. Manuel Lazo Real, Matruera del Alcor, D. Francisco de la Peña...

Cádiz, D. José María Pérez Vico del Alcor, D. José Ruiz, La Palma, D. Manuel Pavón.

en el fondo de aquella especie de abismo era imposible distinguir su fisonomía. No obstante, creyó reconocer que la forma negra que se levantaba ante ella era el salvaje del bosque.

sucedido, al pasar por las gargantas de Franchard, notar un olor a humo que no podía provenir ni de una habitación, puesto que no la hay, ni de un horno de carbonero...

to a mí, he eludido la cuestión y quizá vos habéis hecho lo mismo. Nerac reflexionó un momento. Esta historia es muy singular...

tamente Emilia, y asiendo de nuevo a la joven, volvió a emprender su camino. Así llegaron a una pendiente escarpada...